

## « La pétition vise à défendre le statut de toutes les écoles d'art » (Serge Fauchier, Heart Perpignan)

Paris - Publié le lundi 15 décembre 2014 à 10 h 47 - Actualité n° 29979 - Imprimé par ab. n° 19439

« La volonté politique locale est déterminante pour que [le] potentiel [des écoles d'art] soit pleinement activé. La situation actuelle de la Heart (Haute école d'art de Perpignan), menacée de fermeture par l'équipe municipale, en est le plus cinglant contre-exemple », indique l'ANdÉA le 11/12/2014. Une pétition de soutien à l'établissement est en ligne depuis le 10/12/2014 pour soutenir la Heart, dont la première année est fermée depuis septembre 2014, entraînant ainsi la disparition progressive du premier cycle.

« À travers cette pétition, c'est le statut de toutes les écoles d'art qui est défendu. Ce qui concerne la Heart se retrouve dans toutes les écoles d'art de France, qui doivent s'aligner sur les modes de fonctionnement de l'enseignement supérieur alors qu'elles ont des effectifs plus réduits, un statut et une pédagogie différente », déclare Serge Fauchier, directeur de l'école, à News Tank le 15/12/2014.

---

### Contexte : fermeture de la première année de la Heart depuis la rentrée 2014

- La mairie de Perpignan a décidé la fermeture de la première année d'études à la Heart, afin de conserver uniquement le 2<sup>e</sup> cycle à terme (4<sup>e</sup> et 5<sup>e</sup> année). Celle-ci a été officiellement supprimée lors du conseil d'administration de l'EPCC (Établissement public de coopération culturelle) le 05/09/2014.
- La Ville de Perpignan subventionne chaque année la Heart à hauteur de 95 000 euros et la DRAC (Direction régionale des affaires culturelles) Languedoc-Roussillon à hauteur de 20 000 euros.
- « La première année est supprimée depuis la rentrée 2014, suppression reconduite en 2015. Les raisons invoquées sont économiques : la Ville ne peut continuer à financer une première année en raison du nombre trop faible d'étudiants (12 acceptés à la première session du concours d'entrée pour la rentrée 2014, NDLR). Il n'y aura donc plus d'étudiants en deuxième année en 2015, puis les années suivantes, ce qui entraînera la disparition de l'école en 2016 », explique Serge Fauchier.
- « Ce qui concerne Perpignan se retrouve dans toutes les écoles d'art de France. La loi Fioraso de juillet 2013 entraîne les écoles d'art à se regrouper avec des établissements aux effectifs plus réduits et à la pédagogie très différente », ajoute-t-il.

### Position de l'ANdÉA au sujet de la Heart

- « La volonté politique locale est déterminante pour que [le] potentiel [des écoles d'art] soit pleinement activé. La situation actuelle de la Heart, menacée de fermeture par l'équipe municipale, en est le plus cinglant contre-exemple.
- Nous ne pouvons prendre acte de la politique du petit gain et du divertissement, qui renonce à la vision, à l'éducation et à l'émancipation.

- Nous affirmons la force et la nécessité d'un réseau national apte à mailler l'ensemble du territoire et à garantir un enseignement supérieur artistique de proximité jusque dans les régions les plus délaissées.
- Les difficultés financières ne sauraient conduire à faire table rase de décennies d'implantation et de fertilisation sans que les partenaires aient envisagé toutes les solutions possibles, conformément à ce que doit être un EPCC.
- Nous alertons l'opinion et toutes les instances compétentes sur les méthodes de liquidation utilisées dans le cas particulier de la Heart, où la municipalité a fait fi de l'autonomie de l'EPCC et des prérogatives du conseil d'administration, et agi sans concertation avec la direction, l'équipe enseignante et la population étudiante, qui travaillent depuis des années avec des moyens congrus, tentant de relever des défis ambitieux sur un territoire difficile. »

Les étudiants de la Heart se mettent en vente sur Le bon coin et aux enchères sur Ebay

Des étudiants de la Heart (Haute école d'art de Perpignan) se mettent en vente depuis le 09/12/2014 sur le site de petites annonces leboncoin.fr et sur Ebay, de 1 à 6 000€. La campagne vise à dénoncer la fermeture de l'école annoncée par la mairie.